

HOY SE CELEBRA EL DÍA MUNDIAL DEL MEDIO AMBIENTE

## Aedenat, satisfecha con los resultados de la Iniciativa Legislativa Popular

La sección local de la Asociación Ecologista para la Defensa de la Naturaleza (AEDENAT) presentó ayer un informe en el que se recogen los resultados de la campaña Iniciativa Legislativa Popular (ILP) emprendida por diversos grupos ecologistas nacionales con la intención de promo-

ver en el Congreso una discusión y un posible referéndum sobre el uso de la energía nuclear en España. Aunque no se ha llegado a recoger el medio millón de firmas requeridas para que la ILP prosperase -debido según Aedenat a la obstaculización legal y burocrática que se ha impues-

to desde las esferas gubernamentales y parlamentarias a la campaña- los ecologistas manifestaron haber recurrido ante el Tribunal Constitucional y la Junta Electoral Central en el convencimiento de que la sociedad española rechaza masivamente el uso de energía nuclear.

JUAN CARLOS GEA  
Albacete

Las 500.000 firmas cuya recogida era necesaria antes del 1 de este mes para que el Mese del Congreso tomase en consideración la propuesta de un referéndum sobre energía nuclear se quedaron, al final, en 459.213, de las cuales 15.976 correspondieron a Castilla-La Mancha y 8.690 -más de la mitad de las recogidas en la región- a la provincia de Albacete. Aunque la interpretación que Aedenat hace de estas cifras da, según la asociación, por demostrado "que la mayoría de la sociedad española es antinuclear", los ecologistas remarcaron que sus objetivos "se podrían haber conseguido sobradamente" de no haber mediado una actitud "obstaculizadora" de parte de la Administración.

El retraso en la adjudicación de fedatarios, la tardía llegada de los formularios que habían de recoger las firmas y la negativa a conceder una prórroga de tres meses para la obtención de las firmas necesarias son algunas de esas "actitudes obstaculizadoras" detectadas por Aedenat, que además considera que la atención prioritaria prestada tanto por el Gobierno y la ciudadanía como por los mismos movimientos ecologistas y pacifistas a cuestiones como el conflicto del Golfo Pérsico o las elecciones municipales "ha relegado a un segundo plano" la ILP.

Según confirmaron los representantes de Aedenat, y aunque se han elevado los correspondientes recursos a la Junta Electoral Central y al Tribunal Constitucional, los resultados de la ILP se toman como "inmodificables", dada la lentitud de los trámites oficiales necesarios para hacer efectivo cualquier recurso. No obstante, se proseguirá con la campaña durante un mes más en la convicción de que el medio millón de firmantes será sobrepasado y con el objeto de llevar a buen término la campaña en el caso de que prosperasen los recursos presentados.

### Democracia directa

El desarrollo de esta ILP ha puesto de manifiesto, según los ecologistas, la "debilidad organizativa" de la que adolece el movimiento a pesar del esfuerzo de coordinación desplegado durante estos meses. Aedenat, que considera que su infraestructura se ha visto, sin embargo, "potenciada" con la actividad que se ha desplegado en torno a la ILP, detecta en la ciudadanía una "falta de conciencia de la democracia directa" y un importante "aisla-



M. POZO | Aedenat considera que los gobernantes desconfían de toda iniciativa de democracia directa.

miento e indefensión del movimiento ecologista" patente tanto en la desconfianza por parte de la Administración "hacia la participación cotidiana de los

ciudadanos en la vida política", como en la "falta de apoyo" por parte de partidos parlamentarios y extraparlamentarios, sindicatos y colectivos que, en

principio, parecían haber mostrado su afinidad y disposición a la cooperación con respecto a los contenidos de la Iniciativa Legislativa Popular.

## Día Mundial del Medio Ambiente: "Ante el cambio climático en un mundo solidario"

"Ante el cambio climático en un mundo solidario" es el lema escogido por el Departamento de Defensa del Medio Ambiente de la Organización de las Naciones Unidas para la celebración Internacional del Día Mundial del Medio Ambiente.

Bajo este lema, se pretende concienciar a la opinión pública mundial acerca del creciente peligro medioambiental que encierran los bruscos cambios climáticos originados a escala planetaria por la indiscriminada y masiva emisión a la atmósfera de los compuestos químicos conocidos como "gases de invernadero", principio, y de los incendios de los bosques tropicales.

Entre los efectos previstos por los científicos como desarrollo del llamado "efecto invernadero", consecuencia de la emisión de estos gases, se podrían derivar consecuencias tales como la espectacular subida de las temperaturas medias terrestres (que han aumentado medio grado centígrado en

los últimos diez años y podrían hacerlo de 2 a 5 grados en el siglo próximo), el cambio global de patrones climáticos -con precipitaciones irregulares, lluvias torrenciales y crecimiento de los desiertos- o la inundación de zonas costeras provocada por el aumento en el nivel de las aguas derivado del derretimiento de los casquetes polares.

En un comunicado hecho público con motivo de la celebración del Día del Medio Ambiente, Aedenat denuncia esta situación como el más grave de los potenciales problemas medioambientales a los cuales habrá de enfrentarse el hombre. Aedenat denuncia, del mismo modo, en su comunicado la "actitud insolidaria" del Gobierno español que, pese a, según los ecologistas, "en una política desarrollista insostenible y destructora del medio ambiente".

Los motivos aducidos por Aedenat para formular esta acusación radican en la supuesta indiferencia del Gobierno en lo que respecta al

control de emisiones de dióxido de carbono a la atmósfera. Los ecologistas proponen, a cambio, un estricto control de las mismas, la disminución y economización del consumo de energía, el uso de transportes colectivos y gasolina sin plomo y otras acciones, recogidas en un tríptico que se repartirá en días sucesivos.

Por su parte, la Unión de Consumidores de Castilla-La Mancha en Albacete manifiesta en otro comunicado la necesidad de "concienciar a los consumidores de que su comportamiento diario es decisivo para la defensa del medio ambiente" y la "gran importancia de unos hábitos de consumo más respetuosos con el mismo".

Entre las medidas para las cuales la Unión de Consumidores ha preparado diversos programas de actuación, se encuentran el control y reciclaje de residuos domésticos y la recuperación de los ríos y sus cauces como parte de unas actuaciones que promuevan la participación ciudadana.

## Editados dos nuevos títulos en las Ediciones de la Universidad regional

LANZA  
Albacete

La filosofía del estado de vigilia, de Ernesto Ballesteros Arranz, y Poesía infantil: teoría, crítica e investigación, colección de estudios literarios coordinada por Pedro Cerrillo y Jaime García Padrino, son los títulos de los dos nuevos volúmenes publicados por las Ediciones de la Universidad de Castilla-La Mancha dentro de sus colecciones dedicadas a *Monografías y Estudios*, respectivamente.

El primero de los dos libros constituye un intento filosófico por reflexionar acerca del posible impacto que podría suponer el contacto entre la más tradicional filosofía europea de la conciencia -una filosofía "del estado de vigilia", como la denomina el autor del ensayo- y la filosofía hindú, que se ha ocupado profusamente de estados de conciencia como el sueño y los ensueños.

Por su parte, *Poesía infantil* recoge las aportaciones de los poetas que participaron el pasado verano en un curso de verano organizado por el Vicerrectorado de Extensión Universitaria de la Universidad de Castilla-La Mancha en torno a la cuestión.

Los autores participantes en este colectivo son Arturo Medina, Pedro C. Camilo, Ana Pelegrín, Carmen Bravo-Villasante, Jaime Farrán, Jaime García Padrino, Alma Flor Ada, Juan Cervera, Antonio A. Gómez Yebra, Carlos Murciano y Miguel Muñoz.

## BREVES

■ **Acrílicos de Juan Ignacio Naranjo.** - La sala de exposiciones de la Delegación Provincial de la Consejería de Educación y Cultura acogerá hasta el próximo día 14 una colección de pinturas del artista Juan Ignacio Naranjo. El pintor, que presenta una colección de acrílicos, se caracteriza por su mirada irónica sobre una realidad estilizada y de gran impacto simbólico.

■ **Sombras chinescas y teatro en la Feria del Libro.** - Como es habitual, le programación diseñada por la Concejalía de Cultura para la Feria del Libro 1991, que desde el pasado sábado se viene celebrando en el Parque de Abgardo Sánchez, incluye hoy actividades teatrales y espectáculos dedicados a los más jóvenes. Hoy, en concreto, actuarán el Taller de Sombras Chinescas (seis de la tarde) y el grupo Cómicos de Albacete con la representación de la obra *El contrato*.

■ **Nuevo número de "Albacete día a día".** - La publicación mensual gratuita de información general *Albacete día a día* acaba de publicar su número 4, en el que se recoge información sobre la reciente feria Expovicamán 91, las elecciones municipales, diversos temas deportivos y taurinos, así como sobre la celebración de la Feria del Libro y otras cuestiones de interés general.

Además de estas informaciones, el número 4 de la revista incluye el nuevo callejero oficial de la ciudad de Albacete.